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Aus	  dem	  Vorstand	  

Dank	  unseres	  Newsletters	  konntet	  ihr	  einige	  Aktualitäten	  während	  des	  Jahres	  erfahren.	  

Vorstandszusammensetzung	  

Kurz	   nach	   der	   letztjährigen	   GV	   hat	   unser	   Aufruf	   gefruchtet.	  Willy	   Franc	   hat	   sich	   bereit	   erklärt,	   unserem	  
Vorstand	  beizutreten	  und	  hat	  das	  Amt	  des	  Vizepräsidenten	  übernommen.	  Es	  ist	  schön,	  dass	  wir	  ein	  Mitglied	  
aus	  einem	  jüngeren	  Lehrgang	  gewinnen	  konnten.	  Bereits	  bei	  der	  Diplomierung	  der	  angehenden	  Sportlehr-‐
kräfte	  hat	  sich	  Willy	  Einiges	  einfallen	  lassen.	  Er	  hat	  den	  Ragusaschokolade	  übegeben.	  Mit	  einem	  Gratulati-‐
onskärtchen	  hat	  er	  die	  diplomierten	  „Magglinger	  und	  Magglingerinnen“	  aufgefordert,	  dem	  VDSM	  beizutre-‐
ten.	  Tatsächlich	  konnten	  wir	  einige	  Neumitglieder	  verbuchen.	  

Pascal	  Oehler	  teilte	  sein	  Amt	  der	  technischen	  Leitung	  „MF	  Schnnesport“	  neu	  mit	  Robi	  Rissi.	  Robi	  hat	  das	  MF	  
mit	  Erfolg	  durchgeführt.	  

Ich	  danke	  Marianne	  Rossi,	  Pascal	  Oehler,	  Robi	  Rissi,	  Rebecca	  Wüest	  und	  Willy	  Franc	  für	  ihre	  Arbeit	  im	  Vor-‐
stand.	  Sie	  bringen	  immer	  wieder	  Ideen	  mit	  und	  regen	  Diskussionen	  an.	  	  

Kantonalisierung	  Zürich	  

Unser	  grösstes	   Jahresgeschäft	  war	  sicherlich	  die	  Anerkennungsproblematik	   im	  Kanton	  Zürich	  und	  es	  wird	  
uns	  weiterhin	  begleiten.	  Hans	  Höhener	  und	  Ruedi	  Schmid	  haben	  uns	   in	  dieser	  Angelegenheit	  unterstützt.	  
Sehr	  viel	  Herzblut	  und	  Energie	  haben	  Fassler	  Marco	  und	  Markus	  Fuchs	  investiert.	  Dank	  ihnen	  ist	  das	  Ganze	  
ins	  Rollen	  gekommen.	  Auch	  die	  HSM,	  resp.	  Walter	  Mengisen	  und	  Peter	  Moser	  haben	  uns	  mit	  Rat	  zur	  Seite	  
gestanden.	  	  

Alumni	  

Alumni	  ist	  schon	  seit	  fast	  zwei	  Jahren	  gegründet	  worden.	  Unter	  der	  Führung	  von	  Mark	  Wolf	  haben	  wir	  uns	  
auch	   letztes	   Jahr	   einmal	   getroffen.	  Die	   Idee	  war,	   einige	  Anlässe	   in	   verschiedenen	  Regionen	   zu	   lancieren.	  
Vorerst	  wurde	  Alumni	   aber	   juristisches	  Opfer.	  Die	  Mitgliedschaft	  unserer	  VDSM-‐	  Mitglieder	   konnte	  nicht	  
wie	  geplant	  erfolgen.	  Jedes	  Mitglied	  muss	  sich	  anmelden	  und	  ist	  nicht	  automatisch	  dabei.	  Alumni	  braucht	  
noch	  etwas	  Zeit.	  Wir	  sind	  gespannt,	  was	  die	  Zukunft	  mit	  sich	  bringt.	  

Ausbildung	  

Ich	  habe	  letztes	  Jahr	  die	  Konferenz	  der	  Ausbildungsverantwortlichen	  der	  Verbände	  in	  Magglingen	  besucht	  
und	  mich	  auf	  den	  neusten	  Stand	  bringen	   lassen.	  Desweiteren	  konnte	  kürzlich	  unseren	  Partnerschaftsver-‐
trag	  mit	  dem	  BASPO	  erneuern	  (Zusammenarbeit	  im	  Rahmen	  des	  Sportförderprogramms	  Jugend	  und	  Sport).	  
(Andrea	  Zryd)	  



Technische	  Leitung	  MF	  Schneesport	  

	  
Unsere	  Ausbildungstätigkeit	   im	  Schneesport	  konzentrierte	  sich	  vor	  allem	  auf	  den	  FK	  vom	  10.	  u.	  11.1.2015	  
an	  der	  Lenk.	  Dieser	  war	  aus	  mehreren	  Gründen	  sehr	  speziell.	  	  
Zum	  einen	   lebten	  wir	  den	  Schneesportgedanken	  sehr	   intensiv,	   indem	  wir	  die	  Klassen	  mit	  Snowboard	  und	  
Ski	  mischten.	  Dies	  kam	  bei	  den	  Teilnehmern	  hervorragend	  an,	  konnte	  man	  doch	  endlich	  einmal	  etwas	  kon-‐
kreter	  erfahren,	  wie	  die	  Kameraden	  auf	  dem	  anderen	  Gerät	  ein	  Thema	  angehen.	  Zudem	  eignete	  sich	  das	  
diesjährige	  Kursthema	  -‐Sportunterricht	  mit	  dem	  Einbezug	  und	  Einsatz	  der	  neuen	  Medien	  wie	  Handyapps,	  
Tablets	   etc.	   ideal	   für	  diese	   geräteübergreifende	  Unterrichtsform.	   Es	  wurde	   sehr	   engagiert	   gefilmt,	   analy-‐
siert	  und	  geschnitten,	  ausprobiert	  und	  gelacht.	  Viele	  Fragen	  wurden	  aufgeworfen	  und	  öfters	  kam	  man	  erst	  
nach	  intensivem	  Suchen	  und	  Recherchieren	  zu	  einer	  passablen	  Lösung.	  Auch	  die	  theoretischen	  Inputs	  zum	  
Thema	   kamen	   dank	   Ihrer	   Aktualität	   sehr	   gut	   bei	   den	   Zuhörern	   an.	  Als	   „Social-‐Highlight"	   erwies	   sich	   das	  
Open-‐Air	  Fondue	  unter	  dem	  Lenker	  Sternenhimmel,	  welches	  den	  Samstag	  perfekt	  abrundete.	  	  
Der	   Sonntag	   fiel	   dem	   feuchten	  Wetter,	   sprich	   einem	  Dauerregen,	   zum	  Opfer.	   Trotzdem	  konnte	  der	   Kurs	  
nach	  einem	  weiteren	  Input	  im	  Theoriesaal	  erfolgreich	  abgeschlossen	  werden.	  	  
	  
Ich	  möchte	  mich	  bei	  meinem	  Mitstreiter	  Pascal	  Düring,	  allen	  Kursteilnehmern	  aus	  dem	  VDSM	  und	  natürlich	  
auch	   bei	   den	   immer	  wieder	   sehr	  willkommenen	  Gästen	   für	   die	   Teilnahme	   bedanken	   und	  wünsche	   allen	  
einen	  tollen	  Sommer/Herbst	  2015	  und	  freue	  mich	  bereits	  auf	  den	  kommenden	  Winter.	  	  
(Robi	  Rissi)	  
	  
	  
Technische	  Leitung	  MF	  Schulsport	  
	  
Ein	  immer	  wiederkehrendes	  Phänomen:	  Das	  Erfassen	  des	  Jahresberichts!	  Und	  immer	  auf	  den	  letzten	  Drü-‐
cker.	  So	  erscheint	  es	  mir	  jedenfalls	  und	  so	  muss	  es	  wohl	  auch	  sein.	  Nun	  habe	  ich	  noch	  drei	  Tage	  Zeit,	  meine	  
Zusammenfassung	  des	   vergangenen	   Jahres	   in	   die	   Tastatur	   zu	   tippen	  und	  meiner	   Chefin	   zu	   retournieren.	  
Vergessen	  wir	  nicht,	  dass	  sich	  der	  komplette	  Bericht	  danach	  auch	  noch	  durch	  Irène	  Neveus	  zweisprachiges	  
Gehirn	  schlängeln	  muss.	  Die	  Zeit	  eilt,	  also	  beeile	  und	  halte	  ich	  mich	  ultrakurz.	  
	  
Facts	  and	  Figures	  zum	  	  
	  
MF	  2014:	   	   56	  Tn	  (Vorjahr	  43),	  5	  Referenten.	   	   	  
	   	   	   Engagiert,	  motiviert,	  sehr	  dankbar.	  
	   	   	   Super	  Feedback.	  
	  
MF	  2015:	   	   On	  the	  road.	  
	  
MF	  2016:	   	   2.	  -‐	  4.	  September	  2016	  in	  Magglingen.	  
	   	   	   BLS-‐AED.	  
	  
Alltag	  der	  TL:	   	   Vorstand	  treffen,	  Mails	  schreiben,	  Programm	  gestalten,	  Tn-‐Liste	  führen,	  Infrastruk-‐
	   	   	   tur	  und	  Material	  reservieren,	  Berichte	  schreiben...	  	  	  
	   	   	   (Rebecca	  Wüest)	  
	  


